
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSIONAL-CEP

SÚMULA   DA REUNIÃO ORDINÁRIA   VIRTUAL   Nº   01/  20  21  

Data: Sexta-feira,29 de janeiro de 2021.

Local:  CAU/RJ

Reunião virtual

Horário: 14h 

Término: 16h

1.  Verificação do Quorum (04 Conselheiros)

1.1. Após verificação do quórum regimental deu-se início à Primeira Reunião

Ordinária da CEP de 2021.

Conselheiros Titulares Presentes:

Alyne  Fernanda  Cardoso  Reis;  Angela  Botelho  (ausente  justificadamente);

Davide  Siffert  Dulcetti  ;  Lucas  Alencar  Faulhaber  Barbosa;  Marta  Regina

Ribeiro Costa ; Paulo Oscar Saad; Rodrigo Bertamé 

Conselheiros Suplentes Presentes

Tereza Chedid ; Augusto Cesar de Farias Alves ; Gisele Labrea ; Joao Mattos

Rocha; Joao Prates , William Gomez ; Luana Barreto 

Apoio Administrativo:

Ricardo Gouvêa- Gerente-Geral

Rodrigo Abbade-Gerente de Fiscalização

Carolina Mamede-Gerente Técnica

Elaine Rossi-fiscal
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Diane Bianchi-analista técnica

Patricia Cordeiro- Chefe de Gabinete 

Marina Burges-Secretária-Geral da Mesa

Antes de iniciar a reunião, a Chefe de Gabinete, Patricia Cordeiro apresentou

aos novos conselheiros o gerente de fiscalização Rodrigo Abbade.

2) Ordem do dia

2.1. Eleição de coordenador (a) e coordenador (a) adjunto(a)- Cons.Paulo Saad
dirigiu os trabalhos e abriu as inscrições de candidatos à coordenação e propôs
que os inscritos discorressem sobre o que pretendem na coordenação.

Inscrito o Cons.Rodrigo Bertamé.

Cons.Paulo  Saad-  após  a  inscrição  apresentada  afirmou  que  não  há
possibilidade de se candidatar para o cargo porque há diferenças de condução
do CAU/RJ e essa visão vai estar presente na gestão que não é compartilhada,
que não foi a decisão da maioria; acredita que a diferença de visões estarão
presentes  em vários  momentos  especialmente  na  reunião  plenária,  que  as
questões de gestão sempre de maneira mais forte do que nas outras instâncias
do Conselho; entende que o trabalho da CEP deve ser um trabalho que faça
prevalecer a colaboração, o interesse por discutir as questões trazidas pelos
conselheiros,  com  respeito,  colaboração,  para  poder  trabalhar  juntos  nas
comissões ,respeito às propostas de todos; não se pode barrar propostas de
acordo  com quem está  encaminhando,  na  CEP há  que  se  ter  respeito  às
propostas de cada conselheiro; a condução tem que ser proba, respeitosa, que
faça avançar  os  trabalhos;   quer  saber  qual  a  postura  de Bertamé para  a
coordenação.

Augusto- propõe um encaminhamento:  que cada um se apresente antes das
discussões.

Conselheiro Paulo propôs que essa apresentação se dê após a votação.

Bertamé- vê nesta Comissão muita gente conhecida de outras lutas: que é a
comissão que mais participou, onde houve colaboração em meio a todas as
divergências;que  é  adepto  de  política  de  colaboração  entre  todos,  porque
mesmo  na  divergência  pode-se  encontrar  caminhos  comuns,  acredita  na
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transformação  nos  planos  que  ficaram abertos;  que  a  disputa  pela  disputa
encaminha  para  lugares  nocivos.;  propõe  construção  com  uma  disputa
legítima; que é uma dupla responsabilidade tentar construir  com todos para
além das disputas; que a responsabilidade tem a ver com a fala de quem a
assume;  que  é  necessário  ouvir  desde  a  fala  do  suplente  ouvinte  até  a
proposta de alguém que tem 20 anos de CAU; levar tudo para a plenária, que é
o centro da resposta.

Aberta a votação e  realizada a  sondagem, o  Conselheiro  Rodrigo Bertamé
obteve 5 votos favoráreis, um contrário e  uma abstenção.

O Conselheiro Paulo Saad declarou eleito como coordenador o Conselheiro
Rodrigo Bertamé.

Abertas as inscrições para coordenação adjunta, não houve inscrições.

Com a palavra o coordenador Rodrigo Bertamé encaminhou o ponto de pauta
seguinte.

2.2. Calendário das reuniões.

Deliberou-se que as reuniões ocorrerão às Quartas sextas-feiras do mês: 26 de
fevereiro,26 de março, 23 de abril, 28 de maio,25 de junho, 23 de julho,27 de
agosto,24 de setembro,  22  de outubro,  26  de novembro,  24  de dezembro.
Feriados nos dias 23 de abril e 24 de dezembro serão substituidos por
datas a ser combinadas

2.3. Apresentação dos membros da CEP.

2.4.  Apresentação  do  gerente  de  fiscalização  Rodrigo  Abbade,  que
compartilhou  uma  tela  para  mostrar  o  funcionamento  da  gerência  da
fiscalização e as ações necessárias da CEP .Essa apresentação será enviada
aos conselheiros.

O  Cordenador  parabenizou  Abbade  pela   apresentação.  Observou  que
percebe-se o  grande esforço da fiscalização mas que há pouca gente ; o grupo
é muito eficiente pelo tamanho que tem; chama a atenção para a necessidade
de levantar mapa dos arquitetos no estado e RRTs.

Presidente  Pablo-  pediu  a  palavra  para  corrigir  um  dado:   não  são  três
funcionários mas dez funcionários em toda a gerência de fiscalização. Colocou
o ponto que foi levantado na festão anterior que foi o retorno presencial da
fiscalização nas ruas; que não há data certa para o retorno; que houve uma
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negociação  intensa  com  o  sindicato  dos  servidores,  foram  estabelecidos
protocolos  de  atuação;  que  há  15  casos  represados,  que  teoricamente
deveriam receber a visita dos fiscais mas propõe que isso seja pautado na CEP
que terá o o direito de afirmar ou contestar a decisão anterior; em segundo,
mesmo que se decida voltar,  que a comissão se pronuncie sobre quais os
casos e os critérios  a observar para que se verifique a presença imprescindível
dos colegas na rua; a proposta é que a CEP análise os casos represados.
Esclareceu que  resolução 198 foi construída muito democraticamente, ouvindo
os fiscais dos estados, ouvidas as Ceps, o que é importante; que há na agenda
da gestão estender as formas de convênio para aumentar a capilaridade da
fiscalização. Algumas propostas serão colocadas.

Conselheiro Paulo Saad- saúda a aproximação do grupo; a CEP só conseguirá
alguma coisa se focar nas lutas da sociedade,nas alianças com setores da
sociedade; há dificuldades na pandemia;quer saber  o que se pensou no CAU
em termos de rediscussão do trabalho; como se avançar na pandemia..o que o
CAU  pensou  sobre  isso;  quais  os  dados  de  planejamento;  tem  que  ter
programas,relatórios para poder saber sobre a emissão dos RRTs; onde há
maior burla de RRT; informações de planejamento para tomar decisões. 

Cons.Bertamé- informou que a CPU já está se articulando com entidades para
fazer o fórum de entidades mistas; propor estudar as propostas que Saad está
fazendo,  sobre  a  volta  da  fiscalização  e  critérios  e  análises  de  casos  que
demandam fiscalização externa.

GG Ricardo Gouvea- informou sobre a negociação com os servidores sobre o
retorno dos fiscais, proposta que saiu da CEP anterior; reiterou a preocupação
do Presidente para que a CEP analise as denúncias que não podem deixar de
ser fiscalizadas.

Patrícia  Cordeiro  esclareceu  que  o  documento  já  existe,  feito  pela  CEP
anterior. Pode mandá-lo para todos. 

Conselheiro  Saad-  mandar  o  protocolo  feito  com  os  servidores  para  os
conselheiros para rever na próxima reunião; adiar para a próxima reunião.

Conselheiro Rodrigo Bertamé- a idéia é não opinar pelo retorno às ruas mas
analisar os documentos para  reavaliar , ou não, a questão.

Patrícia esclareceu sobre trabalho remoto do todo e trabalho de rua para os
fiscais e seus critérios.

2.5. Distribuição de processos
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Abbade compartilhou os processos para distribui-los.

2.6.  Conselheiro Saad pediu para que todas as propostas que colocou nos e-
mails  sejam pautadas  na  próxima  reunião.  Tem  que  discutir  primeiro  para
depois encaminhar. Explica ao Abbade sobre a resolução

Conselheiro Bertamé lembrou que para a próxima reunião é necessário pautar
o  planejamento  estratégico,  porque  há  prazo  para  isso  mais  os  temas
colocados por ele.

2.7. Comunicados de interesse geral

O Conselheiro Paulo Saad pediu a palavra para discorrer sobre as propostas
que enviou por email. 

 O Coordenador da Comissão de Exercício Profissional, Conselheiro Rodrigo

Bertamé deu por encerrada a presente reunião às  19h40


